市政に関する地域座談会実施報告書

| 開催日時 | 平成22年5月20日(木)午後7 | 7時30分~年 | F後9時03分 |
|------|------------------|---------|-----------------|
| 会場 | 木ノ沢生活改善センター | 出席者数 | 17人 (男12·女5) |

地域座談会の内容(市長講話・質疑応答の内容等)

開会の後、次第に従って進められ、市長講話、質疑応答の内容は、次のとお り。

• 市長講話

現在の市の課題等について、主な項目をまとめた配付資料に基づき講話。

- ① 経済情勢の低迷 ②人口減少の進行 ③情報発信・観光
- ④ 活力ある寒河江市の創造 ⑤ 市の財政状況等について話があった。

・ 質疑応答の内容

- ①これまで長年行われていない県道の側溝等の清掃について、お願いしたい。
- ◇側溝等の清掃等について、地元の協力なども必要なのか、管理者の県の方 に話をしておきたい。
- ②旧道と287号を結ぶ狭い通りがあり、高松堰に市道が崩れるので21年 度に一部補強工事をしてもらったが、その時に手をつけなかったその上の 部分について今回崩れてしまったので、整備をお願いしたい。
- ◇現場を担当の方で見させていただき、検討したい。
- ③通学路の除雪について、子どもたちの通学前に行うことはできないか。
- ◇県で行う歩道の除雪について、除雪期間の中で順番を変えながら行うなど、 早い時間にできないか市から県に要望してみたい。
- ◇県で除雪機械の台数が限られるのであれば、県で地元のできる方に委託す るなどして歩道の除雪を行う方法等もあるという意見が出された。
- ◇市で行うところについては、十分検討したい。
- ④木ノ沢の通学路は、国道287号と県道の2ヶ所で交通量の非常に多い場 所を横断することとなり、287号には昨年9月から朝シルバー1名を配 置して対応してもらっているが、登校時や下校時など保護者がサポートな ど行っていても、車はなかなか止まってくれない状況があり、信号機の設 置をぜひお願いしたい。
- ◇普通の信号機設置でも600万円かかり、要望箇所が多いと聞いている。 公安委員会も予算が厳しいようで、交通量、子どもの通学など危険度の高 いところから優先的に設置なっているようだ。ここの優先度も年々上がっ ていくはずだが、この件も含めて引き続き要望してお願いしていく。
- ⑤旧道沿いのゴミが散乱している箇所について、景観や異臭の問題、交通安 全上からも良くないので、当事者に指導してほしい。

- ◇個人の資産ということ等があり、自分の敷地内でやっているということで 対応に苦慮している。市にとってもイメージダウンにつながり、県とも相 談して手立てを考えていく。
- ⑥通学路の街灯が切れているところがあるが、町会以外のものについて、ど こに連絡すればよいのか。
- ◇市の市民生活課が窓口となっているので、箇所等について連絡してほしい。 県や国管轄の街灯もあるので、その場合は市からお願いするようにしたい。
- ⑦市民文化会館の暖房が利かない時があったが対応はどうなっているのか。
- ◇故障で不便をきたした時があったようですが、現在修理しており夏にはま にあうようです。今後は適正に管理していきたい。
- ⑧287号のガソリンスタンドの裏側の土手の下に改良区の1mぐらいの水路が走っているが流れが強くて、その付近で子どもたちが遊んでおり、大変危険な状態になっている。子ども会でも取り上げられ課題となっており、木ノ沢区としても改良区にお願いしようと思っていたが、今日の座談会でお願いすることにした。対応を考えていただきたい。
- ◇改良区に話をしてできるだけ早急に対応したい。現地を案内してもらって 改良区と一緒に現場をみる必要があるので、その際はよろしく。
- ⑨選挙の投票所の場所について、現在松川になっているが、人口も増えており地元の公民館でできるようにならないか。
- ◇現在、市内では25投票所あるが、予算の縮減等により、全国的に減らす 流れにある。全体的に見直す際に検討をしていきたい。
- ⑩合併については、どのように考えるのか。
- ◇市民の皆さんが、どのように考えるかだと思う。受け入れる方がどう考え、どこまで心を開けるか、寒河江市民の考え方だと思う。最終的には住民投票となっている市町が多い。住民の方の気運が高くならないと市長の考えだけではできない。人口減少、財政的に避けて通れない問題だ。市として情報を提供し、時間はかかるが気運を高める方法等を考えていかなければならない。
- ①文化センターが老朽化しており、建て替え等はできないか。催事があるときなど、開場まで待機している場所が屋外なので検討して欲しい。河北のサハトベニバナは屋内で待機できるので利用しやすい。
- ◇大分古くなっており、一昨年、音響と空調の工事をした。他にも市の施設 (市庁舎等)の老朽化が進んでおり、大切に使っている。市庁舎も後20 年も持たないと思う。文化センターも含め今後どうするか、今年から検討 することとしている。財政的なこともありますので検討させてほしい。 まずは当分、修繕で対応しながら我慢して使っていただきたいと思う。
- ②市報について青と白でシンプルでいいかもしれないが、フルカラーできないか。大江町や県内自治体でもフルカラーが多いようだが。もう少し、紙面を増やすなどして充実して欲しいが。
- ◇青と白のシンプルな市報としているが、読んでもらうためにレイアウトに

工夫を凝らす等を考えており、色使いについては、御意見を聞きながら、 他市町の広報紙を見ながら検討したい。紙面については、前のみずき町会 の座談会では、逆に枚数が多すぎるという意見があった。その辺、研究し ていきたい。

- ③国の事業仕分のようなことは、市では考えているか。
- ◇補助金をジャブジャブ使うというような施設は本市にはもちろんないが、 検証はしていかなければならないと思っている。市としては、今年3月に 作成した行財政改革指針の中で、公共事業について費用対効果を検討した り、継続している事業について、評価基準を定め、外部の人にも依頼して 事業の評価をしていくことにしている。無駄を省き、透明な市政を展開し ていきたい。
- ⑭高速道路の無料化が始まる、寒河江をPRする絶好の機会と思う。スマートインターの時間延長や近くに観光案内のポイント的なものを設置できないか。
- ◇時間延長については、24時間の要望をしている。1日約1,000台の利用が要件となっており、現在1日600~700台で推移しており、利用促進を図っていく。寒河江インターの所にPR看板を設置している。今年新たに、キャラバン隊を編成、トラックに寒河江の特産品等を積んで仙台での物販、観光宣伝等で、PRを行い市のイメージアップにつなげたい。
- ⑤大江町では、高齢者の温泉入浴について、定期券やパスポートを発行して いるが、寒河江でもできないか。
- ◇ゆーチェリーは民間なので機会があったら話をします。市民浴場はバラ風 呂とか民間の知恵を用いてやってもらっており、熱すぎるとかぬるいとか 色々言われてなかなか大変ですが、その辺については検討を行う。
- ※今回出された要望等については、中期的、長期的に考えていくものや、担当課で現地を調査したりする必要があるものもありますので、時間頂きながら、区長さんを通して回答することとして閉会した。

後日に回答した事項等

○寒河江川土地改良区の水路の安全対策について

【農林課】

<回答>

5月25日に、区長さんと育成会役員の方の立会いのもと、現場を確認し、 その後、水路を管轄している改良区に話をしております。

住宅側からの安全対策については、開発業者の責任で行うべきものと、改良 区から聞いておりますが、詳細については直接確認していただきたいと思いま す。 ○旧道と287号を結ぶ狭い通りの整備について

【建設管理課】

<回答>

当該側溝の下流部については、昨年度、損傷した部分について緊急に対応いたしました。今回、御要望のあった区間については、先日、現場を確認させていただきました。

市内の側溝等の整備については、特に危険で緊急性を要する場合を除き、市全体の優先順位により順次行っております。

今回の箇所については、今後、状況をみながら対応してまいりたいと考えて おります。